

EXTRACTE ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE

Identificació de la sessió

Núm.: 3/2014
Caràcter: Extraordinària
Data: 18 de març de 2014
Horari: 17.03 a 17.42 hores
Lloc: Saló de sessions

Assistents:

President

Mateo Isern Estela, batle (PP)

Regidors/res

Virginia Abraham Orte (PSIB-PSOE)
Andres Alcover Ordinas (Independent PSIB-PSOE)
Ana Maria Calvo Sastre (PSIB-PSOE)
Esperanza Crespi Pibernat (PP)
Antonio Donaire Sanchez (PSIB-PSOE)
Sandra Fernández Herranz (PP)
Ana Maria Ferriol Font (PP)
Antonia Fornari Thomas (PP)
Andres Garau Garau (PP)
Yolanda Maria Garvi Blazquez (Independent PSIB-PSOE)
Alvaro Luis Gijón Carrasco (PP)
Fernando Gilet Sancenon (PP)
Maria Isabel González Carrasco (PSIB-PSOE)
José Francisco Hila Vargas (PSIB-PSOE)
Rosa Llobera Gili (PP)
Julio Martínez Galiano (PP)
Guillermo Navarro Garau (PP)
Antoni Noguera Ortega (MÉS)
Guadalupe Pulido Roman (PSIB-PSOE)
Joan Pau Reus Frontera (PP)
Irene San Gil López-Quesada (PP)
Begoña Sánchez Muñoz (PSIB-PSOE)
Sebastià Sansó Bonet (PP)
Belen Soto Mateu (PP)
Neus Truyol Caimari (MÉS)
Gabriel Vallejo Gomila (PP)
Jesús Valls Flores (PP)
Antoni Josep Verger Martínez (MÉS)

Interventor: Joan Canyelles Vich

Cap de departament Secretaria General del Ple: Antoni Pol Coll

Secretari adjunt: Miquel Ballester Oliver

Ordre del dia:

PUNT ÚNIC relatiu a la reprovació de la gestió del batle al front de la policia local i exigir la destitució del regidor de Seguretat Ciutadana, proposant que el Ple de l'Ajuntament de Palma acordi:

Sra. Calvo Sastre (PSIB-PSOE):

“Gràcies Sr. Batle. Efectivament, ens trobem en una sessió extraordinària, en el Ple de l'Ajuntament de Palma, sol·licitada pel grup municipal Socialista, i m'agradaria explicar, en primer lloc, que res ens hagués agradat més, que no haver de sol·licitar aquest Ple extraordinari. I ho dic perquè en el fons, el fet de que avui estiguem aquí, parlant de la Policia Local, desafortunadament, respon a que el temps ens ha donat la raó. Els fets que estam coneixent i que estan afectant el funcionament de la Policia Local de Palma, demostren la gravetat de la situació per la qual se travessa. I jo crec que hi ha dues qüestions fonamentals, una gravetat que està perjudicant, sobretot i per damunt de tot, la credibilitat d'uns grans professionals, uns fets d'una gravetat extrema, que estan posant en entredit la feina de fa anys i anys i anys, del Cos de la Policia Local, i dels diferents consistoris d'aquest Ajuntament. A la Policia Local, en aquest moment, en la nostra opinió, i pel que observem en els mitjans de comunicació, i poden observar tots els ciutadans i ciutadanes, no hi ha directrius, no hi ha model, no hi ha un Pla d'acció. A la Policia Local de Palma, i ens preocupa, no només pel que fa al Cos de la Policia Local, sinó pel que fa al conjunt de ciutadans i ciutadanes, hi ha desmotivació, hi ha desmoralització, i hi ha descrèdit. I d'una manera atònita, observem com en el dia a dia de l'Ajuntament de Palma i de la seva responsabilitat institucional Sr. Batle, aquí passa com si no passes res, valgui la redundància de la paraula. Actuen com si no passes res, no es prenen decisions, no s'assumeixen responsabilitats, no passa res més del que va passar d'una manera, això sí amb una setmana de retard, però va succeir, quan varen haver de dimitir els membres del seu partit, càrrecs de la seva confiança, per haver-se mostrat la sospita clara de que havien manipulat proves d'accés al Cos de la Policia Local. Per tot això, demanem aquest Ple extraordinari, perquè pensem que és imprescindible que s'assumeixin les responsabilitats, davant la gravetat d'aquests fets. Perquè pensem que la gestió d'aquesta situació greu, ha estat francament insuficient, i des del nostre punt de vista reprobable, i perquè ara ja pensem, que vostè com a màxim responsable, té l'obligació d'assumir les conseqüències d'aquesta gravetat. Per tot això hem demanat aquest Ple extraordinari, i el Sr. Donaire podrà explicar, amb més detall encara, les raons que acompanyen en aquesta preocupació, que no és del grup municipal Socialista, no ens enganyem, la preocupació me consta també, és de vostès com a Equip de Govern, i la preocupació, me consta és del tot el Cos de la Policia Local de Palma, i desafortunadament dels ciutadans i ciutadanes. Gràcies.”

Sr. Donaire Sanchez (PSIB-PSOE):

“Gràcies Sra. Calvo. Sr. Batle. Mire Sr. Isern, visto ya con perspectiva, se adivina que es usted realmente el promotor del proceso que ha llevado a la Policía Local, a la situación en la que ahora se encuentra. Usted llegó a la Alcaldía, ya con una idea muy clara, muy clara, arrinconar todo aquello y a todos aquellos Policías, que no representaran su nueva política policial. Usted, sin conocer personalmente el día a día de la Policía Local, llegó prejuzgando el trabajo, que gran parte de sus profesionales, habían realizado ya durante años en la Policía. No llevaba ni un día en la Alcaldía, y usted ya había decidido que todo lo hecho por la Policía hasta ese momento, a usted no le servía de nada para su nuevo modelo policial. Ya antes incluso de ganar las elecciones, usted, con el Sr. Gijón y un puñado de Policías de su sensibilidad ideológica, ya planificaban como tenían que asaltar el modelo policial, y crear su propia Policía Local. Así, nada más ser nombrado usted Alcalde, el Sr. Navarro ya dijo que hacía falta un cambio interno de mentalidad en la Policía Local, y efectivamente, usted dio el primer paso en ese cambio interno de mentalidad, y en la construcción de lo que iba a ser su Policía política. Se dedicó a nombrar prácticamente a dedazo, al Jefe de la Policía, al Sr. Vera, con la intención de hacerlo Jefe vitalicio, y dándole como él dijo, un cheque en blanco para hacer y deshacer en la Policía, aunque para eso tuviera que pasar por encima, y marginar a toda la anterior Junta de mandos de la Policía. Su segundo paso fue nombrar como responsable de las nuevas unidades, a otra persona con sintonía ideológica con el PP, y

menos mal, en aquel momento menos mal, ustedes decían que no tenían presupuesto, porque a ese responsable, ustedes le entregaron, o le pusieron un complemento específico, de más de 45.000 euros, y a sus nuevas unidades les compró nuevos uniformes, les compró escopetas, les compró perros Policía, les compró furgonetas antidisturbios, y les quitó al resto de las unidades, su mejor armamento y sus mejores vehículos, para entregárselo a su nuevo súper Comisario. Así que usted ya tenían por un lado a sus mandos, ideológicamente próximos al PP, en la cúpula policial, con sus nuevas unidades, pertrechadas con nuevo uniforme, perros y escopetas, y por el otro lado, a la antigua Junta de mandos, y al resto de la Policía local, prácticamente ninguneada y marginada. Usted en ese momento, ya dividió a la Policía local, fue usted Sr. Isern quien dividió a la Policía local ya en ese momento, y aprovechaba la Diada de la Policía, para poner en escena su actitud sectaria y partidista, y utilizaba la Diada para llenar de parabienes, y poner de ejemplo al Sr. Vera, ese era usted Sr. Isern. Eso sí, no perdió oportunidad de ningunear, una vez más, el trabajo de muchos Policías, y de la anterior Junta de mandos. Así que, ya tenía a su Intendente, a su súper Comisario y a sus nuevas unidades, ahora el momento de abordar el tercer paso, crear una estructura de mandos intermedios, que sería responsable de esas nuevas unidades, y que controlaran la Policía local, prácticamente desde la base. Y para que se diera ese paso, tenía usted ya a su Intendente Jefe, ideológicamente próximo a usted, y al Comisario político del PP, el Sr. Enrique Calvo, que iban a ser los muñidores de este asunto. Ellos tenían que construir, la futura estructura de mandos, que debía de ir prácticamente arrinconando a la actual, una estructura que debía estar cubierta, principalmente por gente afines ideológicamente. Y para construir esta estructura, optaron pues por la vía más rápida, es lo que hemos podido comprobar, que no fue otra cosa que presuntamente, y digo presuntamente, amañar los exámenes. La consigna era clara, crear un núcleo duro, una verdadera Policía política, que fuera ocupando todos los espacios de control de la Policía, marginando a los antiguos mandos, oficiales, y Policías que no creían en su modelo, en su método, o que se atrevían, simplemente a criticarlo. La Policía se encontraba dividida, una división propiciada por el Sr. Enrique Calvo, y por el Sr. Vera, y no solo con su aparente consentimiento, sino con su aparente apadrinamiento, como podíamos escuchar en cada uno de los actos públicos de la Policía local, donde usted patrocinaba al Sr. Vera, mostrando su orgullo por el trabajo que realizaba en la Policía local. Pero a los ciudadanos de Palma se les cruzó pues la diosa fortuna, la diosa fortuna en forma de escuchas de la Guardia Civil a los Ángeles del Infierno, haciendo público parte de lo que se sospechaba, y lo que venía siendo un rumor a gritos dentro de la propia Policía local. Por primera vez en la historia de la Policía local de Palma, la Fiscalía anticorrupción, entra en San Fernando, para registrar sus dependencias, prácticamente guillotinando su método y su modelo de Policía, de un solo golpe. La investigación realizada por la Guardia Civil, decapita al Comisario político del PP, al Sr. Enrique Calvo, y descabeza también a su Intendente Jefe, el Sr. Vera. Y usted, en un verdadero ejercicio de tragara político, a todos aquellos que despreció y criticó profesionalmente, ahora tiene que recuperarlos, para suturar la herida, que su modelo ha creado en San Fernando. Una herida por donde la Policía se desangra en forma de división interna, en forma de descrédito frente a los ciudadanos, y en forma de desmoralización. Ahora los que usted despreció, tienen que venir a su rescate. Pero no se equivoque Sr. Isern, no se equivoque otra vez con la Policía local, el compromiso de esos Policías que usted despreció, no es con usted, no lo hacen por usted, al contrario, lo hacen a pesar de sus desprecios, lo hacen por la credibilidad, por la dignidad, y por el honor de la Policía local. Sr. Isern, usted vino aquí, dijo a perseguir delincuentes, y lo que ha conseguido usted y su modelo policial, es poner bajo sospecha a la Policía local. Sr. Isern, la asunción de responsabilidades, pasa por la dimisión del Sr. Navarro, y si su Regidor no cumple con sus responsabilidades, le corresponde a usted asumirlas y cesarlo. Si no es así me obligará a mantener su reprobación, como máximo responsable de la Policía local de Palma. Muchas gracias.”

Sr. Batle (PP):

“Muchas gracias, muy amable. Tiene la palabra Don Toni Verger. Lo pactado aquí son 10 minutos PSIB, 5 minutos MÉS. Perdón, pues tiene la palabra el Sr. Gijón.”

Sr. Gijón Carrasco (PP):

“Gràcies Sr. Batle. Bueno, en primer lugar, hay que decir que la política, en política a veces, los gestos son casi más importantes que las palabras. Hoy yo me esperaba que la Portavoz del grupo municipal

Socialista, teniendo en cuenta tal y como ustedes califican estos hechos, de muy graves, de procedimientos plagados de irregularidades, de pasividad del Alcalde a la hora de tomar decisiones, de las sensibilidades ideológicas y demás, pensaba que iba a ser la Sra. Calvo quien defendiera este Pleno. El hecho de que no lo haga, me demuestra dos cosas, una, ustedes llevan una serie de meses, intentando que este tema vaya a más de lo que puede ir. Es decir, este es un tema en el que ustedes vienen Pleno tras Pleno, reclamando una serie de acciones al Gobierno, que el Gobierno ya ha tomado. Y luego me indica otra cosa más importante, es que la Portavoz del grupo municipal Socialista, debe estar más interesada, y más implicada en ser la próxima candidata autonómica, que no en el hecho de defender este tema tan, tan, tan grave. También me hubiera gustado ver al futuro responsable de Cort, pero bueno, al final, salvo que sea usted Sr. Donaire, lo cual dudo mucho, lo cual ya le digo que dudo. Pero bueno, en cualquier caso, miren, ustedes quieren hacer creer a toda la ciudadanía, que un hecho puntual grave sin duda alguna, ocurrido en la Policía local, enturbia toda la acción llevada a cabo por los últimos, durante los últimos 3 años. Eso lo están intentando, pues se están quedando solos. Es inadmisibles que ustedes quieran hacer creer que por este hecho puntual, la Policía funciona mal. Este hecho puntual, que ha sido calificado por el Alcalde, como vergonzoso e incompatible con su compromiso personal de regenerar la vida pública. Es decir, no le estamos quitando ningún hierro, sabemos de la gravedad de los hechos. Pero este Equipo de Gobierno, ha actuado de una manera rápida y contundente. Si les parece, vamos a analizar que es lo que ha ocurrido en toda esta historia. El Alcalde tiene conocimiento de los hechos, investigados el día 12 de septiembre. Una hora y media después, se reúne con el Concejal del Área, con el Director General y con el Intendente, para que le informen del tema. En esa misma reunión, es decir, una hora y media después, el Director General presenta su dimisión, al objeto de no perjudicar la imagen de la Policía, lo cual es un hecho que le honra, y que además lo distingue. Yo me hubiera gustado a mí, que usted Sra. Calvo, hubiera sido tan ágil, cuando sus socios de Gobierno estaban haciendo de las suyas, en áreas del Ayuntamiento, y usted no movió ni un solo dedo. El día 18, cuando el Alcalde tiene toda la información, comparece ante los medios, y presenta un decálogo, en el que entre otros puntos, se acepta la dimisión del Intendente, se ordena el inicio de una información reservada, respecto a la actuación de los miembros del Tribunal, se anula parte del proceso selectivo, se suspenden las pruebas para Intendente, se elabora un protocolo detallado de actuación para, en los Tribunales. Se anuncia la personación del Ayuntamiento, en la causa judicial, y suspende de empleo y sueldo a las 4 personas directamente imputadas en la causa. Y todo esto, y todo esto, luego hablaremos de eso si quiere, porque luego se dará cuenta. Es que la historia es muy terca, y entonces se dará cuenta de cómo funcionan las cosas, incluso cuando ustedes gobiernan. Y todo ello ante unos hechos que aún se deben de juzgar. Es aquí la presunción de inocencia, ya no sirve para nada. Y ya se verá cual es el trasfondo de todo esto, pero ante esa situación el Director General de la Policía, cargo de confianza y miembro del Partido Popular, destacado miembro del Partido Popular, dimite en una hora y media. Yo no he visto todavía ningún cargo del Partido Socialista, que haya tenido la más mínima intención, cuando ha habido situaciones parecidas, en ningún momento. En una hora y media, desde que se tiene conocimiento, y el Intendente de la Policía cesa. Nadie ha actuado con tanta contundencia en este Ayuntamiento, como lo ha hecho este Equipo de Gobierno, y además de manera preventiva. Le podrá gustar más o menos al equipo Socialista. En este caso, se ha actuado con celeridad, con contundencia, y sin obviar en ningún caso la responsabilidad. Y ahora vamos a entrar en los temas, de los que ustedes hablan en la propuesta, que a mí me llaman mucho la atención. En el primer punto, ustedes piden literalmente, reunir a la Junta de mandos y consensuar el nombre del sustituto del Intendente actual. Yo imagino que al autor intelectual de esta propuesta, le ha debido parecer una auténtica genialidad, proponer una idea tan brillante, pero claro, es que hay un pequeño problema, es que ustedes han gobernado, es que no son vírgenes en esto de elegir Intendentes. Yo me he molestado en ir a revisar los expedientes, de cómo se eligieron al Intendente, cuando la Alcaldesa era la Sra. Calvo. ¿Usted se acuerda Sra. Calvo como lo eligieron? ¿Se acuerda? Mire, el expediente para elegir al anterior Intendente, es esto, aquí puede haber aproximadamente unos 100 folios, uno de la solicitud del Intendente que ustedes eligieron, el resto del currículum de la otra persona que se presentó. Le voy a decir lo que ustedes pidieron, para nombrar al Intendente, ustedes llegaron y dijeron, queremos un Intendente en la Policía local que sea o Comisario o Mayor del Cuerpo. Por tanto, acaba de restringir la posibilidad de ser Intendente, a un máximo de 9 personas. Además, queremos que esté en activo, solo faltaría, si quieren nos traemos a un Comisario o a un Mayor que esté retirado, ya solo faltaría. Por tanto, redundante. Tercero, le piden que sea Licenciado, es que para ser Comisario o Mayor, tiene que

ser Licenciado, solo faltaría que no lo pidieran. Y entonces, resulta que hay una persona que presenta una instancia que dice, yo quiero ser Intendente, porque además cumplo los requisitos, esta es la instancia. Y el otro, iluso de él, que pensaba que era un procedimiento transparente, presenta, le voy a decir lo que presenta, porque es que llama también la atención. El otro candidato es Doctorado en Filosofía, curso de aptitud pedagógica. Todo esto lo presenta aquí. Curso de suficiencia investigadora por la Universidad de las Islas Baleares, y especialista universitario en criminología. Master en Dirección y gestión de la calidad, postgrado de auditoría, evaluador del modelo FQM, curso de cooperación en materia de justicia, curso de alta dirección de la escuela de la Policía de Cataluña, esa que tanto le gusta a ustedes, etcétera, etcétera, etcétera. ¿A quien de los dos candidatos eligieron? Uno tenía que saber quien iba a ser el candidato, porque presentó una instancia. El otro, ya le digo, debía ser muy iluso. Ustedes eligieron Sra. Calvo, ustedes eligieron Sra. Calvo a la persona que a usted le dio la gana, punto. Usted eligió a la persona que más le convenía en ese momento para dirigir la Policía. No tuvieron el más mínimo reparo, ni tan siquiera en cubrir el expediente, es que ni se lo plantearon, es que es vergonzoso, es que es vergonzoso, es que es vergonzoso. Ustedes lo eligieron sin ningún tipo de criterio. Por tanto, no vengan a dar lecciones de cómo se tiene que elegir a un Intendente. ¿Dónde estaba Sr. Donaire la Junta de mando? ¿Cuándo le consultaron ustedes a la Junta de mando? ¿Qué le dijo la Junta de mando? ¿Cómo tenían que elegir a ese Intendente? Lecciones las justas. Y mire, he perdido también el tiempo, porque la verdad es que ha sido una auténtica pérdida de tiempo, en revisar una a una todas las sentencias que hemos perdido en este Ayuntamiento, como consecuencia de cabezonerías suyas en temas de personal, y son muchas. Y solo me he quedado con las de la Policía local de Palma. Y todo lo hicieron a las bravas, por instrucciones de servicio, sin tomar ni la más mínima molestia, para negociar con los sindicatos, ustedes que son los adalides de la defensa del sindicalismo, que a veces confunden su afiliación política con la del sindicato, como es su caso Sr. Donaire. No perdieron ni un segundo, ni un segundo. Y mire, le digo, le digo con toda franqueza, esto no resta en absoluto para la gravedad de los hechos de los que estamos hablando, en absoluto, pero le puede gustar o no le puede gustar, pero hemos tomado todas las decisiones con una rapidez que es inusual en este Ayuntamiento. Gracias.”

Sr. Batle (PP):

“Gracias Sr. Gijón. Molt amable. Té la paraula Don Toni Verger.”

Sr. Verger Martínez (MÉS):

“Si. És curiós com ha començat el Sr. Gijón la intervenció, recriminant que no hagués fet la introducció de la, del punt de l’ordre del dia la Sra. Calvo, i ens trobem en una situació de que està exposant, està contestant per part de l’Equip de Govern del Sr. Gijón, que és el Regidor de Turisme, no contesta ni el Batle ni contesta el Regidor de Policia, contesta el Regidors de Turisme. No, és com a mínim, com a mínim és curiós començar això, com a mínim és curiós començar així. En qualsevol cas, evidentment això no és lo més important, no és lo més important. En qualsevol cas, lo, en qualsevol cas.”

Sr. Batle (PP):

“Por favor, por favor, dejen que el Sr. Verger xerri amb tota tranquil·litat. Gràcies.”

Sr. Verger Martínez (MÉS):

“En qualsevol cas, lo més lamentable de la intervenció, és que hagi dedicat una bona part de ella al i tu més, traient l’expedient de quan la legislatura passada. Anem a veure, estam, jo crec que”

Sr. Batle (PP):

“Por favor. Escoltin, aquí tothom a tingut oportunitat d’expressar-se en tota tranquil·litat, el Sr. Verger, per suposat que també l’ha de tenir. Per favor, respectin el seu torn. Gràcies.”

Sr. Verger Martínez (MÉS):

“Gràcies Sr. Batle. Jo en el final aquí, i és de lamentar perquè en el final estam davant uns fets greus. Tenim una situació insostenible, tenim el Regidor de Policia, el Sr. Navarro, dins una situació insostenible, generada a demés per aquest Equip de Govern del Partit Popular, i pel Batle també, com a màxima autoritat d’aquest Ajuntament, i màxim responsable de la Policia local. Són vostès, qui varen confiar en el Sr. Vera, com a Intendent en Cap, amb el Sr. Calvo. I amb tot un entorn d’agents policials, per impulsar un nou model de Policia, vostès varen confiar en aquestes persones, el Sr. Navarro, el Sr. Batle, i tant el Sr. Vera com el Sr. Calvo, com el seu entorn de confiança, són responsables de fets d’extrema gravetat. Diu el Sr. Gijón que encara no s’ha acreditat, que no hi ha hagut el judici, però els fets que hem conegut de l’expedient judicial, de la investigació judicial. Els fets que coneixem directament, són molt greus, de fet, per alguna cosa han significat el cessament o la dimissió del Sr. Vera i el Sr. Calvo. Per tant, els fets són greus, jo crec que d’això, s’ha reconegut per part de l’Equip de Govern, i per part del Sr. Batle, i a partir d’aquí, davant aquesta gravetat, d’una manipulació de les oposicions. Un altre fet greu, del qual vostès també són responsables, una possible manipulació d’oposicions, una plaça d’Intendent, feta a mida de determinada persona, que va treure, que va sortir amb unes bases molt determinades i molt concretes, i que afortunadament, afortunadament la investigació judicial, ha fet, ha fet anar enrere. Però durant molts de mesos, vostès varen mantenir que aquestes bases eren correctes, eren adequades, i no era així, era un plaça a mida, feta del Sr. Vera. També jo crec que hi ha hagut una responsabilitat amb aquests nomenaments, perquè jo crec que és bastant evident, s’ha vist el intent per part d’un determinat entorn d’agents policials i responsables policials, d’una determinada ideologia, propera en el Partit Popular, d’accedir i copar determinats llocs de màxima responsabilitat dins la Policia local de Palma. Alguns d’aquests membres de la Policia, també s’ha demostrat i està essent investigat per la, a nivell judicial i a nivell de Fiscalia, i per la Guàrdia Civil, també tenien connexions amb entorns ja directament de delinqüència, delinqüencials, dels Àngels del Infern. Això són fets, i evidentment s’han pres algunes mesures per part del Sr. Batle, de manera immediata, això és així, és cert. Quan va començar la investigació, no abans, quan va començar la investigació hi ha haver els primers imputats, només aquí es varen prendre algunes mesures, i només en aquest cas es va eliminar per exemple el tema de la plaça d’Intendent. Però ara mateix el que tenim és una sensació de descontrol, de manca d’autoritat, manca de legitimitat del Sr. Navarro, per seguir endavant amb la seva tasca, i això a mi me pareix bastant evident. Amenaces per part de determinats agents policials d’aquest entorn, cap a agents policials que havien de testificar, en el cas de manipulació d’oposicions, amenaces, pels quals hi ha alguns imputats. Denuncia infundada d’un Policia contra un Regidor d’aquest Ajuntament, jo mateix, una situació insòlita, el Sr. Navarro vagi haver d’aguantar que digués aquí que, bé això és una qüestió privada entre ell i jo. Escolti, un Senyor Policia, de manera infundada, ha denunciat un Regidor d’aquest Ajuntament, de manera molt infundada. Una denuncia també molt, completament infundada del Sr. Vera, cap a l’actual Intendent en Cap, el Sr. Herrero. La veritat és que una imatge nefasta, pèssima, del Cos de la Policia local, molt preocupant per nosaltres. I ja acabo Sr. Batle. Pel descrèdit que això suposa pel Cos policial, pel Cos policial de Palma, que és un fet, el descrèdit és un fet. La Policia és un servei públic bàsic, vull acabar amb aquestes paraules, en procés de degradació el seu bon nom, per culpa de la gestió d’aquest Ajuntament, de la gestió política d’aquest Ajuntament, i això és intolerable, que duguin a la Policia local en aquesta situació de desprestigi, davant aquests fets, evidentment s’han de prendre més mesures de les preses fins ara, i s’ha d’actuar en conseqüència. Gràcies.”

Sr. Batle (PP):

“Gràcies Sr. Verger, molt amable, moltes gràcies. Sra. Calvo.”

Sra. Calvo Sastre (PSIB-PSOE):

“Moltes gràcies Sr. Batle. Miri Sr. Gijón, i a demés ho diu amb un somriure, jo li agraeix. No? Perquè en aquestes coses un s’ho ha de prendre amb un cert sentit del humor, ja me va bé. Però si li vull dir, a mi me sembla que estam en una situació molt seria, que mereix una resposta, jo crec que diferent. Jo no se si vostès a lo que ha estat la seva intervenció, li diuen regeneració política, o más de lo mismo, no sé si forma part d’aquesta manera de fer política tan compromesa amb la gent, que ens explica el Batle amb

tanta freqüència. Perquè a mi m'ha recordat a una vella escola, molt vella, molt vella, molt vella, molt antiga. I lo pitjor de tot és que no hi ha hagut una sola resposta davant la situació que vivim. A demés li diré, miri si estam contents de la decisió que varem prendre, miri si estam contents i satisfets, miri si estic contenta i orgullosa, que no els hi ha quedat més remei, que recorre en el resultat que hi havia en aquest expedient que ens ha mostrat, miri si estic contenta, satisfeta, tranquil·la i orgullosa. Però lo pitjor de tot és que jo no tinc cap interès, cap de nosaltres tenia cap interès en que això passes. És que vostès han d'acceptar, que els ha passat, i han d'acceptar que en aquest consistori, fruit de la seva gestió de Govern, hem tingut una manipulació d'uns exàmens, i s'ha romput la cadena de custòdia, i ha passat, i desafortunadament per tots, ha passat, però dona la petita casualitat que ha passat governant vostès, i ha passat que un Director General, membre del seu partit, ha hagut de dimitir. I vostè diu, hem estat ràpids, clar, 6 dies varen tardar, però així mateix jo li reconec, i contundent, només faltaria, però que més ens ha de passar perquè assumim les responsabilitats de tot lo que ha vingut després. No hem tingut amenaces d'un ex Intendent, que era la seva persona de la seva confiança Sr. Isern? La persona de confiança que vostè ens passejava per tot arreu, explicant-nos que venia aquí a perseguir delinqüents, perquè vostè es va atrevir a explicar, aquest Senyor, que a Palma abans eren els delinqüents els que perseguien la Policia. Vostès han explicat això en els ciutadans de Palma, són vostès els que han fet aquest discurs polític, no hem estat nosaltres, són vostès els que han vingut a regenerar la seguretat ciutadana d'aquesta ciutat. Són vostès els que han triat al Sr. Vera, i són vostès els que han tingut la complicitat d'un membre del seu partit polític, presumptament manipulant les preguntes d'un examen, i un Intendent que ha hagut d'ésser cessat, són vostès. I que està imputat, escoltin no som nosaltres, ho acceptin. Jo entenc que vostès necessitin desviar l'atenció, ho entenc, però el problema és, el problema és que els ciutadans es queden fora resposta. I per la vida política que vivim, i el moment que vivim, aquí i per tot, sincerament, tenir un ex Intendent que vostès han anomenat, han aplaudit, han encumbrat, han lloat públicament, que amenaça, que amenaça a membres d'aquest Govern davant els Tribunals, és una vergonya, els agradi o no els agradi, és una vergonya. I els ciutadans no entenen com els autors materials d'aquesta situació, no assumeixen responsabilitats polítiques més enllà del Director General. I tenim un Regidor de Seguretat Ciutadana, que és aquí, i continua aquí, i no s'assumeix absolutament res, no passa res, és igual que tinguem tot això per allà, és igual, com si el Sr. Vera fons una persona que passava per l'Ajuntament, i ha decidit anar a fer una declaració. A demés hem sentit dir de la seva boca, que tanmateix les preguntes de l'examen sempre s'han passat, ens digui on. Això ha estat el seu espectacle públic, el seu. I l'any 2014, jo crec de veres el seu, el seu com Equip de Govern, el seu, vostè hi parla com a Portaveu. No és vostè el Portaveu avui? Jo li respecto. No és el Portaveu? El Regidor de Policia no ha parlat. Ha parlat el Batle? No. És vostè el membre, el membre, és el coordinador, responsable, Regidor, molt bé, avui ha estat una innovació, me pareix molt bé, si jo no tinc cap problema, me dirigia a vostè, però són vostès per tant els que ho han dit, són vostès, són vostès, i ho han d'acceptar, i han donar les explicacions públiques. Per tant, jo no sé si vostè, a lo que ha fet aquí avui, li diu regeneració política, a mi no m'ho sembla. Jo no sé si vostè se sent satisfet amb les explicacions que ha donat als ciutadans, davant la situació que vostès han provocat dins la Policia local, però li puc assegurar que com a ciutadans que som aquí, i n'hi ha molts que ens acompanyen, no hem entès res de totes i cada una de les propostes que hem presentat, no hi ha hagut cap explicació que es cenyís a elles. Acabo. A cap, a cap explicació vostè ha donat sobre això, i els membres de la Policia local de Palma, tampoc han rebut una sola paraula, una sola paraula, ni una sola explicació sobre els fets que es produeixen, i llegim cada dia en els mitjans de comunicació. Me cregui, no som nosaltres els que dictem això, és que tots ells desfilen davant un jutge, i desfilen per una causa que ha passat sota la seva responsabilitat com a membres d'Equip de Govern, així que si aquesta és la regeneració política, queda molt per fer, però sens dubte, si abans teníem la sospita de que tenim problemes a la Policia local, ara ens donem compta de que no només tenim problemes, sinó uns governants que pensen tapar-los, ignorar-los i no actuar, una pena, per la Policia local i pels ciutadans de Palma. Gràcies."

Sr. Batle (PP):

"Moltíssimes gràcies Sra. Calvo, molt amable. I ja per acabar Sr. Gijón, quan vostè vulgui."

Sr. Gijón Carrasco (PP):

“Gràcies Sr. Batle. Me alegro de que haya contestado usted Sra. Calvo. Mire, usted no puede estar muy feliz y muy contenta de la elección que hizo, y del proceso que lo hizo, y si lo hizo así al menos no venga aquí a dar lecciones de cómo se tiene que elegir a un Intendente, porque usted y sus Regidores están dando lecciones de cómo se tiene que poner a un Intendente, no de lecciones, no de lecciones, simplemente con eso es suficiente. No hable de regeneración política, cuando miembros de su Gobierno están hoy en la cárcel, no hable de regeneración política, y usted no hizo nada, absolutamente nada. Y Sr. Verger, hablo porque no se si todavía no se ha dado cuenta, yo lo he querido decir bajito, porque seguramente el Sr. Donaire me pedirá mi dimisión, pero es que soy el Teniente de Alcalde de Seguridad Ciudadana, por eso hablo. Mire, Sra. Calvo, el próximo. Sr. Donaire, el próximo Pleno me puede pedir la dimisión y así ya. Mire, hemos contestado, lo que pasa que es que no le gustan las respuestas, es que ustedes dan, quieren dar ejemplos de cosas que no han hecho nunca, pero más contundente que la actuación de este Equipo de Gobierno no la ha habido, ¿Qué más quieren que pase? Que ha dimitido un Director General, que ha dimitido un Intendente, que se han imputado y se han cesado a cuatro personas que están en estos momentos, simplemente bajo sospecha, que se está juzgando, que todavía no hay ninguna sentencia, pónganse tranquilos, tranquilidad, que nunca se ha actuado con tanta contundencia, simplemente con hechos que todavía no están probados, es que ustedes no lo hicieron, entonces no vengan a dar lecciones, pónganse tranquilos que todo llegará, pero más contundencia no la ha habido. Y ahora vamos a hablar de una cosa que parece que a ustedes no les gusta, el modelo policial del Sr. Isern, el modelo policial del Partido Popular, el modelo policial. Bueno, pues vamos a hablar del modelo policial. Mire, aquí ha habido, en esta sala hay tres Regidores, que han sido responsables del Área de Seguridad Ciudadana, el Sr. Guillermo Navarro tres años, y usted y yo, usted cuatro y yo dos. Tengo que decir que los números cantan, y ahora se lo enseñaré, la mejor gestión se ha hecho, siendo el Regidor el Sr. Navarro, entre usted y yo tengo que decir que usted bajó un poco más la media, y a lo mejor por eso, y a lo mejor por eso bajó, pero mire, vamos a hablar primero de que se ha hecho en la Policía, porque ustedes hablan siempre del modelo de Seguridad Ciudadana represiva, pues vamos a ver que hemos hecho nosotros en modelo de Seguridad Ciudadana represiva. Mire, hemos creado 6 unidades nuevas, una de investigación de accidentes de tráfico, que es algo que antes no se hacía, se han detectado más de 92 puntos negros en la ciudad, por accidentes mortales. ¿Eso es represivo? Se ha creado una nueva unidad de gestión de vehículos en el depósito municipal, una unidad que lo que ha permitido es que 18 vehículos, que estaban en el depósito, a punto de desguazarse, se hayan recuperado, se estén utilizando hoy como vehículos camuflados, y haya servido de ahorro a la Policía, de más de 360.000 euros. Fíjese que represión hemos hecho ahí. Una unidad de Seguridad canina, que no hemos comprado los perros, que no le engañen, que no los hemos comprado, los hemos cogido de una perrera, unidad canina, que lo que está haciendo es controlar precisamente temas de droga en parques, y con unidades juveniles. Si eso es represión, que venga Dios y lo vea. Una unidad efectivamente de Seguridad integral, un grupo de investigación y seguimiento de denuncias, y luego una unidad de información de análisis policial. Una unidad, el SIAP, que por si no lo saben, ha permitido que la coordinación entre el Cuerpo Nacional de Policía, la Guardia Civil, y las Policías autonómicas, además de otras Policías locales, hayan podido llevar a cabo una serie de detenciones, y de investigaciones, que de otra manera no se hubieran podido llevar a cabo. 582 actas realizadas conjuntamente con la Policía Nacional. 150 con la Guardia Civil. 58 con otras Policías locales y 27 con Policías autonómicas, que antes no se hacían. Fíjese cuanta represión hay en todo esta historia. Y ahora vamos a hablar de temas que claro, le gustaran o no le gustaran, felicitaciones a la Policía local. A ver quien nos felicita, vamos a ver quien nos felicita, a ver si son ideológicamente sensibles a nosotros, comerciantes, el Cuerpo Nacional de Policía. Ministerio del Interior, el del Presidente del las Islas Baleares no lo voy a contar. Empresarios de salas de fiesta, hoteleros de Playa de Palma, fíjese, los hoteleros de Playa de Palma. Ayuntamiento de Soller, placeros del Mercado del Olivar, el Colegio Sueco, este es muy propenso a nosotros. Delegación de Gobierno, otra vez, Delegación de Gobierno, Dirección General de la Policía, Federación hotelera de Mallorca, el Cónsul de Senegal, la Asociación de comerciantes del Paseo Marítimo, y un largo etcétera. Eso es lo que está pidiendo la gente, es por lo que nos están felicitando, y ahora vamos a hablar realmente de la diferencia entre el modelo policial, voy a ser muy breve. Horas extraordinarias, hemos ahorrado más de 1.200.000 euros, una reducción del 72% respecto a su Gobierno. Decomiso de efectos peligrosos, 17% más. Perdón, venta ambulante 17% más. Botellón, ustedes pasaron de 39 actas a 857 nosotros, un 1.142% más. Locales nocturnos, un 36% más. Estupefacientes un 43% más. Falsificaciones, un 36% más. Perros peligrosos, un 90% más de actuaciones. Alcohol en menores, 136% más. Alteración

de la convivència, 126% més. Música después de las 24 horas, 556% més de actuaciones. Decomiso de efectos peligrosos, un 157% més. Este es el modelo policial del Sr. Isern.”

Sr. Batle (PP):

“Muy bien, muchísimas gracias Sr. Gijón. Pasamos pues a la votació de la proposta...”

1.- El Ple de l’Ajuntament de Palma insta a l’equip de govern a convocar la junta de comandaments per a consensuar el nom del substitut de l’actual intendent, una vegada sigui efectiva la seva jubilació i donada l’extraordinària situació que travessa el cos de la Policia Local.

2.- El Ple de l’Ajuntament de Palma insta al batle de Palma a destituir de la seva responsabilitat com a regidor de Seguretat Ciutadana, al Sr. Guillermo Navarro, davant la seva incapacitat per gestionar la crisi oberta per l’esclat del cas de les oposicions a la Policia Local.

3.- El Ple de l’Ajuntament de Palma acorda reprovar la gestió al front de la Policia Local del seu màxim responsable, el batle Mateo Isern.

Es REBUTJA per 17 vots en contra (PP) i 12 a favor (PSIB-PSOE i MÉS).

Complimentat l’objecte de la convocatòria el president aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta.

El secretari adjunt,